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在基督裡的自由(二) 

 

一．路加福音 4：18-19「主的靈在我身上，因為他用膏膏我，叫我傳福音給貧窮的人，差遣我

報告被擄的得釋放，瞎眼的得看見，叫那受壓制的得自由，報告神悅納人的禧年。」 

 利未記裡講到：禧年就是，所有被賣為奴的，到了禧年都可以被釋放出去；所有被賣的

土地，到了禧年都可以收回來。耶穌來了，向我們報告這個禧年，也就是祂要把我們這

些被仇敵、被魔鬼所擄去的人，從魔鬼的權勢下，救回來歸給祂。 

 試想，一個人在禧年得回他的地，他會不會因著上面長了很多的荊棘雜草就討厭它？不

會的，他好不容易盼望到了這一年，總算這塊屬於他的地再歸回給他。他會很高興地開

始拔掉荊棘雜草，開始清理這塊地。我們的神也是這樣，當耶穌把我們從仇敵的權勢下

救回來，祂不會因著我們多年受魔鬼的壓制，以致於我們在思想上、性格上有一些扭曲，

而不喜歡我們。祂會想到，我們過去那麼多年，被仇敵所壓制、囚禁，反而會疼惜我們，

巴不得用祂的愛來懷抱我們，而且要快一點醫治、纏裹、釋放我們，為我們戴上華冠，

抹上喜樂油，穿上讚美衣，宣告報仇的日子（以賽亞書 61：1-2）。 

 以賽亞書 61 章，神要宣告耶和華報仇的日子，是什麼意思？就是過去仇敵怎樣轄制祂

的兒女，怎樣蹂躪、踐踏祂的兒女，扭曲祂兒女的性格，如今祂要宣告報仇的日子，過

去仇敵所做的傷害，都要成為祂的榮耀、祂的華冠；而且特別能夠被神使用，來彰顯神

的救恩。神常常使用一些曾經被仇敵長期轄制的人，像 Pensacola 的 Steve Hill，他過去

是個抽煙、吸毒、喝酒的人，可是神大大地使用他。神把他救回來，醫治了他，給他戴

上華冠，為要使用他。 

 以色列人在埃及為奴那麼多年，一定會有很多性格上的扭曲。例如：脾氣一定特別大；

特別會發怨言；特別容易嫉妒別人，容易爭競，因為心靈不健康。但是神把他們帶出埃

及的時候，聖經怎麼形容？那一日，耶和華的軍隊，就從埃及出來。在人的眼中，祂帶



 2 

出的是一群在埃及被壓制、苦待的老弱婦孺；還有身心靈都殘缺、殘破的人。但在神的

眼中，他們是一支美麗的軍隊。今天神的百姓很需要明白，我們在耶穌基督的眼光中是

怎樣的人。 

 

二．民數記 23：21-23 「他未見雅各中有罪孽，也未見以色列中有奸惡。耶和華他的神和他同

在；有歡呼王的聲音在他們中間。神領他們出埃及；他們似乎有野牛之力。斷沒有法術可以

害雅各，也沒有占卜可以害以色列。現在必有人論及雅各，就是論及以色列說：神為他行了

何等的大事！」 

 神的靈臨到巴蘭的身上，他就說：「他未見雅各中有罪孽，也未見以色列中有奸惡。」

我們如果看民數記，以色列人在這個預言之前，曾經十次試探神，不聽從神的話；藐視

神，常常發怨言，不相信神愛他們，不相信神在他們中間，他們是這樣的光景。可是神

怎麼說？祂未見他們中間有罪孽，也未見他們中間有奸惡！但事實並不是這樣。所以弟

兄姊妹們你知道嗎？神就是這樣愛我們。24：5「雅各啊，你的帳棚何等華美！以色列

啊，你的帳幕何其華麗！」雖然他們是悖逆的百性，是發怨言的百姓，但神看他們為美

麗，為華美，神喜歡來跟他們同住。 

 民數記 23：23「斷沒有法術可以害雅各，也沒有占卜可以害以色列。現在必有人論及雅

各，就是論及以色列說，神為他行了何等的大事！」我們的神就是這樣，當有人要來傷

害祂百姓的時候（像巴勒雇了巴蘭要來咒詛以色列），祂說：「我的百姓非常好，非常華

美；沒有法術，沒有占卜的可以來害他們。」弟兄姊妹，你知道嗎？在神的眼中，我們

的地位就是這樣。 

 即使在這之前，當以色列人發怨言、叛變（可拉黨）的時候，神使地開了口，把他們吞

下去；當他們對摩西發怨言的時候，神使瘟疫進到他們中間。也就是說，當他們悖逆不

乖的時候，神會管教他們；但是管教過了，神還是這麼地愛他們。 

 我們常常因著家庭背景的影響，從小就有很多錯誤的思想模式，覺得一定要努力做好，

爸爸媽媽才會喜歡我，老師才會喜歡我，牧師才會喜歡我。以至於我們認為神一定也是

這樣。 
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邁畢可牧師照顧癱瘓的弟弟的見證：他一度覺得自己是一個這麼糟的基督徒，連弟弟都

不能愛；他就一直活在破壞性的譴責之中，覺得：「像我這樣子的人，神怎麼還會愛我

呢？」他一直以為：「我表現得好，神才會愛我。」直到後來，神開啟他，他才發現，

當他犯錯的時後，神並不是在寶座前叉著腰，走來走去；或者是摀著臉，對他說：「我

真失望！」或者是把手攤開來說：「你什麼時候才會改變啊！」神並不是這樣，神乃是

來就近他。他發現神是用強烈的愛來愛他，而且不是等他改好了、變好了才愛他；神就

是按他現在這個樣子來愛他。這樣的愛，叫他受感動，以至於他深深地愛上這一位神。 

 有一個小孩子，被桌子壓傷，醫生宣判他的腦受到傷害。孩子的媽媽一直為他禱告，希

望孩子能夠快點好起來。有一天她忽然間醒悟：「難道我要等到我的孩子好起來，才愛

他嗎？我應該愛現在的他。」所以她就看現在這個孩子的樣子為可愛，用無止盡的愛與

忍耐去服事這個孩子。連地上的父母都有這樣子的愛，更何況我們的神！我們的神，就

是愛我們現在這個樣子，祂要愛到讓我們改變過來，而不是等我們改變好了才愛，我們

明白這樣的愛嗎？所以應該常常的說：「主！謝謝你喜悅我；主！謝謝你這麼愛我；主！

我是蒙愛的！」 

 最容易破壞教會、破壞基督徒成長的，就是魔鬼的控告。基督徒接受了魔鬼的控告，就

開始一直控告自己，這是最容易破壞神作工的。 

 

三．羅馬書第 8:31-34「既是這樣，還有甚麼說的呢？神若幫助我們，誰能敵擋我們呢？神既不

愛惜自己的兒子，為我們眾人捨了，豈不也把萬物和他一同白白地賜給我們嗎？誰能控告神

所揀選的人呢？有神稱他們為義了。誰能定他們的罪呢？有基督耶穌已經死了，而且從死裏

復活，現今在神的右邊，也替我們祈求。」 

 那一個人不愛自己的兒子呢？可是神不愛惜！當我們面對仇敵的任何控告，神就說：「我

的兒子耶穌已經為他死了，他們已經被稱為義了，你怎麼可以控告他們呢？」誰能說這

個人不好，他不配服事主？神說：「基督耶穌已經死了，祂的寶血為他償了贖價，你還

能定他什麼罪呢？」就好像耶穌替代了巴拉巴一樣，巴拉巴是該死的強盜，但是無罪的

耶穌，替他上了十字架，他一定好驚訝！什麼都沒有做，突然間，就從監牢裡被釋放出

來了！傳說巴拉巴後來成為一個非常愛主，火熱傳福音的人，因為這樣的愛，這樣白白
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的恩典臨到他的身上，叫他感動。今天再也沒有人可以定我們的罪，因為神的兒子耶穌

基督已經替我們死在十字架上了。 

 弟兄姊妹，惟一能夠阻攔我們跟神之間愛的關係是什麼？就是我們接受仇敵的控告，自

己的定罪，自我的責備。自責是很可怕的。好多年以前江牧師剛出來服事主，有一次的

冬令會榮教士請她講十分鐘，而江牧師講了超過五分鐘，講完後看到榮教士的臉好像不

太高興，就很自責。聚完會以後，有一個弟兄說：「榮教士今天講得好好喔！我多麼得

著！」，江牧師就覺得榮教士所講的好像以前都聽過了，為什麼呢？因為她一直在看自

己，一直在定自己的罪，就沒有在靈裡面聽講道，只聽到一些耳熟能詳的字句。自責、

自我的定罪，很隔絕我們對神的愛。 

 羅馬書第八章後面說：有什麼能使我們與基督的愛隔絕呢？無論是死、是生、是天使、

是掌權的、是有能的、是現在的事、是將來的事、是高處的、是低處的、是別的受造之

物，都不能叫我們與神的愛隔絕。只有一樣沒有講到，是什麼？是過去的事！現在的事

或是將來的事，都不能叫我們與神的愛隔絕，但是聖經沒有提到過去的事，可見過去的

事會使我們與基督的愛隔絕。 

 什麼叫過去的事？就是我的心思意念常常停留在過去所發生的，無論是失敗或是成功的

事。過去的成功，以至於使我們現在洋洋得意；或者老覺得無法像以前那麼好，就難過；

這都使我們跟神的愛隔絕了。過去的失敗，以致於使我們落在沒有臉抬起頭來的光景

中，這都會使我們與基督的愛隔絕。 

 為什麼沒有什麼能使我們與基督的愛隔絕呢？因為這個愛不是因為我們有好的行為表

現祂才給你；這個愛是在主耶穌基督裡的。祂的愛，是永不止息的愛，是永不失敗、永

不改變的愛，是我們永不配得的愛。我們不配得著的，我們卻得著，這就叫恩典。所以

道成了肉身，住在我們中間，充充滿滿的有恩典，有真理。祂這個恩典是充充滿滿的臨



 5 

到我們身上，這樣的愛要叫我們脫離過去一切的痛苦，一切的羞愧，一切別人所帶給我

們的傷害。 

 

四．哥林多後書 3：14-18「但他們的心地剛硬，直到今日誦讀舊約的時候，這帕子還沒有揭去。

這帕子在基督裏已經廢去了。然而直到今日，每逢誦讀摩西書的時候，帕子還在他們心上。

但他們的心幾時歸向主，帕子就幾時除去了。主就是那靈；主的靈在那裏，那裏就得以自由。

我們眾人既然敞著臉，得以看見主的榮光，好像從鏡子裏返照，就變成主的形狀，榮上加榮，

如同從主的靈變成的。」 

 這個帕子在基督裡已經廢去了，今天只要我們的心幾時一歸向主，帕子就幾時除去了。

就是羅馬書第十章所講的：「這道離你不遠，正在你口裏，在你心裏。」什麼時候我們

心裏一相信神的愛；口裏一承認神的愛，我們就得救了。這個道就是我們只要思想一轉

念，我們就可以親近神，我們就可以享受祂的愛。 

 彼得三次否認主，雞叫了以後就痛哭。馬可福音 16：1-7 講到耶穌從死裡復活後，有幾

個婦女要去膏耶穌，天使就告訴她們：「你們可以去告訴祂的門徒和彼得，說：祂在你

們以先往加利利去。在那裏你們要見祂。」祂特地提彼得的名字，這就是神體貼的愛，

祂知道彼得會一直活在羞愧跟懊悔裡面，抬不起頭來，因為他否認主。而且主耶穌說過：

「你們若在人的面前不認我，我在天父的面前也必不認你們。」，所以彼得就想耶穌大

概在天父面前也不認他吧！以前講大話，作頭的，現在跌得這麼慘；所以當彼得聽到這

句話，一定整個人跳起來：「我這麼不配，祂沒有把我判刑到地獄裡去，居然還接納我，

特別提我的名字！」弟兄姊妹，這就是神的愛，祂愛我們愛到一個地步，即使我們違反

了祂的命令；但是什麼時候，我們的心悔改轉向祂，神也就立刻赦免。 

 弟兄姊妹，如果你犯了什麼錯，一定要快一點轉向神，不要說：「最近不要讓我服事，

我最好自責長一點的時間，我才有辦法起來！」對這樣的人，我會問他說：「你要自責

到什麼時候？」他說：「我最近心情很不好！」我會說：「你要不好到何時？」做錯了就

快一點起來抱主：「主阿！對不起我錯了，我下次要改過來！」，就再來愛主就好了嘛！

這就是小孩子的樣式，就是神給我們贏得的自由。我們不需要長久被鎖鍊所捆綁，不需

要一直活在自責與懊悔的裡面，我們可以自由地來到神的面前。我們的心幾時歸向主，

那個攔阻我們跟神之間的帕子，就幾時除掉。 
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 主的靈在哪裡，那裡就得以自由。我們可以自由地來到神的面前，敞著臉看祂的榮光。

很多時候就是那些我們做錯的事，或者那些羞恥感，使我們不敢來到主的面前，攔阻我

們得著神的愛。 

 有一位姊妹說，她從離婚以後就很怕填表格，因為表格會問你是單身的、結婚的，還是

離婚的；她說：「我就得去勾離婚那一格；可是又不是我要離婚的！」，所以每一次填表

格，她就覺得自己是被隔離的另一類人。這正中了仇敵的轄制！仇敵就是很喜歡看你悲

悲慘慘、羞羞愧愧地過後半生。弟兄姐妹，我要向你報告耶和華的禧年，你的先生辜負

了你，傷害了你，離棄了你；但是神要給你戴上華冠，要給你抹上喜樂油，要給你披上

讚美衣，神要宣告祂報仇的日子。(祂不是對你的先生報仇，神乃是要向仇敵報仇。) 

 仇敵今天在全世界各地一直在破壞每一個家庭，牠巴不得每一個家庭都破裂，兒女們都

受到傷害，這樣兒女們以後結婚也很容易離婚。但是今天我們神的兒女，就是要來搶救、

建造這些可憐的人，宣告神報仇的日子。仇敵要毀滅一個人，使他後半生都羞羞愧愧的；

很怕被別人問，很怕要填表格，很怕被歸為另一類。這樣的人，神現在要使他們抬起頭

來，成為一支耶和華的軍隊，去幫助許許多多可憐的人，從沮喪灰暗裡轉向光明。不管

過去是先生的錯或是你的錯，無論如何，你只要在主面前悔改，你的心思意念開始來轉

向神，不要歸向自己跟自己的錯誤，自己的過去，帕子就除去了。 

 弟兄姊妹，在基督裡何等地自由，神在我們身上有何等大的盼望！如果你對另一半，對

青少年或對某一個人，你覺得他簡直就沒有希望了，你應該知道，我們的神看他為寶為

尊，誰能控告他，誰能定他的罪呢？就像詩篇裡提到，神看祂的聖民又美又善；另外在

民數記，神也藉著巴蘭說預言：「以色列的居所何等的華美，以色列的帳幕何等華麗！」

所以對你所看不順眼的人，無論是親人、老闆、同事，你都要為他感謝讚美：「喔！主

阿！他實在是又美又善。主阿！我的焦距常常是錯的，你要調整我眼睛的焦距，讓我看

他又美又善！」 

 不要常常罵青少年：「你的房間像狗窩啊！像豬窩啊！」神看他的帳幕為華麗的，神看

他的居所為華美的，你知道嗎？不要常常說：「你這個孩子是詭詐的！」神說：「我看不

見這個孩子有奸惡、有罪孽。」這就是神愛的眼光。神的愛不是寵愛，不是溺愛；神就

是藉著這種無條件的愛，超越我們的過犯，把我們所不配得的愛賜給我們，來改變我們。

只有這樣的愛，才能激發我們愛祂的心；只有這樣的愛，才能使我們自由。當我們覺得

自己是蒙愛的人以後，我們就不會渾身是刺，老是去刺這個人、刺那個人；當我們覺得

我在祂的眼中又美又善，我們整個人就都柔軟下來了。 
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五．美麗的中國 

 有一位西班牙的姊妹，她在 1989 年六四天安門事件時，從廣播聽到有許多中國學生在

天安門被屠殺，她就立即跪在神的面前，呼求神說：「神阿！中國現在正受到極大的傷

痛，人不能給他甚麼安慰。主阿！只有你自己，從你寶座的信息，能夠給他們安慰。主

阿！你如果不給我一個愛的信息，給我一首愛的詩歌，我就要跪在你的面前不起來。」

結果神就給她這首詩歌「美麗的中國」。神說，我愛的，我心愛的，美麗的中國。 

 這個西班牙的姊妹說，在神給她詩歌之前，她從來沒有跟一個中國人講過話，從來不認

識一個中國人；可是神卻藉著她，唱出一首「美麗的中國」詩歌。自從神給她這首詩歌

以後，神就開始帶領她，認識一些中國人，她就看每一個中國人都好美麗喔！好可愛！

可是我們中國人卻常常討厭我們自己，對不對？以前法國在他們殖民地裡的花園門口掛

一個牌子：「只有狗與中國人不可以進入」。我們中國人經過了歷世歷代的戰亂所帶來的

許多痛苦、殘害，以致於我們一代一代在性格上都遭到了扭曲。雖然我們愛我們的下一

代，但是常常我們的話都是在傷害下一代，在批評他們，在貶損他們；以致於當下一代

長大了以後，他們又開始批評別人，論斷別人，貶損別人，就是這樣一代一代地循環下

去。所以我們中國人的民族性，就是在天父面前不容易歡呼喜樂地回轉成一個小孩子。 

 當她在唱這首詩歌的時候，我的眼淚就不斷的流出來，心想：「父啊！你為什麼這樣的

疼愛我們？」我們所受的一切祂都知道，祂可以感動一個從來不認識中國人，從來沒有

與中國人講過話的一個西班牙姊妹，來唱一首對中國人的愛的詩歌。惟有當我們認識了

神無條件的愛，我們才得著真實的安息與自由。這個無條件的愛，不是因為我做了什麼，

不因為我是怎樣的人，乃因為祂就是愛我。這種無條件的愛使我們自由，使我們可以坦

然無懼地來到祂的面前。我一轉身，我一轉念，我的帕子就除去了。 

 弟兄姊妹，神可以把我們從一切的傷害中救拔出來，給我們戴上華冠；但是很需要我們

先悔改、先饒恕，悔改我過去對別人的苦毒、對別人的不饒恕。而且要真實地饒恕，真

實地去為別人祝福，神就要帶給你生命極大的改變，極大的祝福。 

 有一位從中國大陸出來的留學生，在美國信了主。他說，當他坐飛機離開大陸時，他下

一個決心就是：「我死也不要再回到這個地方來！」因為他是六四天安門廣場上的一個
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工作人員。可是等他被聖靈充滿後，主就給他看見一個異象，有一天，他會站在北京傳

福音。所以後來他就禱告，求主給他一個會差派他到大陸去的工作。一個本來充滿了恨，

死都不願意再回到這塊中國土地上的人，現在卻一心想要回去，神做了何等大的醫治！

這就是耶和華要向仇敵宣告報仇的日子：「不論你怎樣踐踏我的百姓，擄掠我的百姓，

傷害我的百姓，我都會使我的百姓得醫治，得著自由釋放，而且再去釋放更多受傷害的

人，成為我軍隊裡的精兵。」這就是神所做的，這就是祂向我們報告耶和華的禧年。 

 主的靈在那裡，那裡就得以自由。什麼時候我們從傷害所帶給我們的仇恨、恐懼、錯誤

的思想模式、羞恥感裡出來，一轉向神，我跟神之間的帕子就除去了；然後主的靈就臨

到我們的身上，叫我們得以自由，不再有羞恥感。 
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                         在基督裡的自由(二)作業 

 

1. 你覺得你是一個怎樣的人— 自由的人或受壓制的人？坦然面對神的人或帶著羞

恥感的人？ 

2. 民數記 23：21「他未見雅各中有罪孽，也未見以色列中有奸惡。」神是這樣看我

們，但你如何看你自己？你如何看周遭的人？ 

3. 你會不會覺得你一定要努力地做好，神才會喜歡你？或是牧師才會喜歡你？ 

4. 邁畢可牧師在照顧癱瘓的弟弟當中，他一度覺得自己是一個這麼糟的基督徒，後

來神給他什麼開啟？ 

5. 最容易破壞教會、破壞基督徒成長的是什麼？ 

6. 當你犯錯的時候你會不會縮起來，不敢來到神面前？或是長時間的心情不好和自

責？ 

7. 什麼能使我們與基督的愛隔絕（羅馬書第八章）？在你身上有沒有這樣的事？ 

8. 在你身上還有沒有那些事或缺陷，會讓你覺得羞恥？ 

9. 你父母家人對你說的話，大多數是正面的還是負面的？這對你性格上有什麼影

響？ 

10. 你所講的話，多數是正面的還是負面的（批評、指責……）？ 

11. 背聖經：民數記 23：21-23，羅馬書第 8:31-34。 

12. 參考詩歌：「美麗的中國」。 

13.  

 


